

Atletismo aragueño subió al podio en Barquisimeto

El estado Aragua ha tenido un comienzo de año excepcional en el ámbito deportivo y muestra de ello fue el Campeonato Nacional de Especialidades de Atletismo celebrado en el Polideportivo Nemesio Wifredo Barrios de Barquisimeto, estado Lara. Los atletas aragüeños brillaron con un total de 7 medallas, 3 de oro, 2 de plata y 2 de bronce, consolidando su posición entre los primeros del a año nacional. Los atletas que brillaron en la competición deportiva y campo fueron: Elyanis Romero, Valeria Celi, David Carrillo, Táhir Maradielgado, Renny Zamora, quienes conquistaron con determinación y talento cada una de sus pruebas. Estos logros obtenidos son el resultado de un trabajo y esfuerzo que han venido realizando los atletas con el respaldo incondicional del Instituto Regional del Deporte de Aragua (IRD) bajo las orientaciones de la gobernadora Karina Carpio. /8 FOTO | CORTESÍA



Ciudad MCY

Ciudad MCY Digital

@ciudadmcy

Gobernadora Karina Carpio entregó dotación a la PBA



En aras de fortalecer las acciones de la Gran Misión Cuadrantes de Paz, funcionarios de la Policía Bolivariana de Aragua (PBA) recibieron una importante dotación de material de intendencia con el propósito de ofrecerles las mejores condiciones para sus labores diarias.

El acto de entrega fue presidido por el viceministro de Seguridad Ciudadana y Cuadrantes de Paz, G/D Endes Palencia; la gobernadora del estado Aragua, Karina Carpio; el secretario de

Seguridad y Prevención Ciudadana, G/D Marlon Dulcey Parada; el director general de la Policía Bolivariana del estado Aragua (PBA), G/B Raúl Parra Sánchez; el comandante de la Zona Operativa de Defensa Integral (ZODI), G/D Ángel Balestrini, y demás autoridades.

Algunos de los artículos otorgados fueron 198 uniformes, 3 mil 742 almohadas, mil 871 correas tácticas, 2 mil 998 uniformes de faena, 232 pares de botas diarias, mil 499 pares de zapatos patentes,

mil 499 correas sencillas, 546 uniformes tácticos, 140 botas para motorizados policiales.

La acción de dignificación se llevó a cabo en cumplimiento a las directrices del presidente Nicolás Maduro y el vicepresidente sectorial de Política, Seguridad Ciudadana y Paz, cap. Diosdado Cabello Rondón, quienes establecen en las líneas de trabajo el bienestar del personal, así lo informó el viceministro Palencia.

/3 FOTO | ANA MONTAGNE

1er Encuentro entre ODDI y cuerpos policiales de Aragua

En la sede de la Policía Bolivariana de Aragua, se realizó el 1er Encuentro entre los Órganos de la Dirección para la Defensa Integral (ODDI) del estado Aragua y funcionarios adscritos a los diferentes cuerpos policiales que hacen vida en la entidad aragüeña.

En este acto estuvo presente la gobernadora Karina Carpio, junto al viceministro de Seguridad Ciudadana

y Cuadrantes de Paz, G/D Endes Palencia; el comandante de la ZODI, G/D Ángel Daniel Balestrini Jaramillo; el secretario de Seguridad y Prevención Ciudadana, G/D Marlon Dulcey Parada; el director general de la Policía Bolivariana del estado Aragua (PBA), G/B Raúl Parra Sánchez, y demás autoridades. /5 FOTO | ANA MONTAGNE





EN LIBERTADOR

Atendidos más de 3 mil
900 adultos mayores



EN ATENCIÓN AL 1X10

Jornada odontológica en Corposalud atendió más de 50 aragüeños



CIUDAD MCY | PRENSA
CORPOSAUD ARAGUA
FOTOS | CORTESIA

Para dar atención a las solicitudes del 1x10 del Buen Gobierno y la Gran Misión Sonrisa, se realizó en la sede de Corposalud Aragua una nueva jornada odontológica, donde se atendieron más de 50 personas.

Durante el desarrollo de la jornada, a los asistentes se les hizo una revisión general, tratamientos de resina, exodoncia, limpieza y pruebas en los diferentes procesos de la elaboración de prótesis dentales, para ser referidos a Misión Sonrisa.

Hombres, mujeres, niños, jóvenes y adultos mayores que requieren tratamiento, fueron atendidos para garantizar la salud bucal de la población aracueña.

Es importante destacar que a través del sistema 1x10 del Buen Gobierno acudieron personas de los diferentes municipios del estado, quienes hicieron la solicitud y recibieron una respuesta inmediata y directa para la consulta de

clara y clínica para la consulta de evaluación y posterior tratamiento, según su necesidad.



> Ministerio de Alimentación de Aragua, conjuntamente con el Gobierno Bolivariano, continúa desplegado con el programa Abuelos y Abuelas de la Patria.

CIUDAD MCY | PRENSA MIN.
ALIMENTACIÓN ARAGUA

En un esfuerzo significativo por atender a la población adulta mayor, se llevó a cabo una actividad en el marco del programa Abuelos y Abuelas de la Patria, en el vértice 1, ubicado en la parroquia Libertador.

Más de 3 mil 900 adultos mayores recibieron atención integral, beneficiando especialmente a las Comunidades Hijas e Hijos de Zamora, Agro Urbana Camino a la Victoria y Centauros del Arañero.

La actividad fue organizada por José Reina, coordinador socioalimentario, junto a Marlene Piña, delegada de los Adultos Mayores en el Municipio.

También contó con la participación de Marisol Herrera, res-

ponsable del Programa de Atención a los Abuelos y Abuelas de la Patria, quien enfatizó la importancia de brindar apoyo y cuidados a este sector vulnerable de la población.

Este esfuerzo no solo busca mejorar la calidad de vida de los adultos mayores, sino también fomentar un ambiente de respeto y dignidad hacia ellos.

La respuesta por parte de los asistentes fue positiva, reflejando el agradecimiento por el compromiso del equipo responsable.

Estas entregas coordinadas son posibles gracias al apoyo incondicional del presidente de la República, Nicolás Maduro Moros; la gobernadora Karina Carpio, y la Dirección regional del Ministerio de Alimentación, para beneficiar a los abuelos y abuelas, quienes son un pilar fundamental en la construcción de la nueva sociedad.

ENTREGA DE 15 MIL 200 UNIDADES

PBA recibió dotación de material de intendencia y equipamiento

> La dignificación de este cuerpo de seguridad ciudadana tiene por objetivo ofrecer las mejores condiciones a los hombres y mujeres de azul, para el cumplimiento adecuado de sus funciones

THAIMARA ORTIZ | CIUDAD MCY
FOTOS | ANA MONTAGNE

En aras de fortalecer las acciones de la Gran Misión Cuadrantes de Paz, funcionarios de la Policía Bolivariana de Aragua (PBA) recibieron una importante dotación de material de intendencia con el propósito de ofrecerles las mejores condiciones para sus labores diarias.

El acto de entrega fue presidido por el viceministro de Seguridad Ciudadana y Cuadrantes de Paz, G/D Endes Palencia; la gobernadora del estado Aragua, Karina Carpio; el secretario de Seguridad y Prevención Ciudadana, G/D Marlon Dulcey Parada; el director general de la Policía Bolivariana del estado Aragua (PBA), G/B Raúl Parra Sánchez; el comandante de la Zona Operativa de Defensa Integral (ZODI), G/D Ángel Balestrini, y demás autoridades.

Algunos de los artículos otorgados fueron 198 uniformes, 3 mil 742 almullas, mil 871 correas tácticas, 2 mil 998 uniformes de faena, 232 pares de botas diarias, mil 499 pares de zapatos patentes, mil 499 correas sencillas, 546 uniformes tácticos, 140 botas para motorizados policiales.



los guardianes de la Patria", aseguró Palencia.

BENEFICIOS SOCIALES

Otro punto de interés de mencionar es la atención brindada a los hombres y mujeres de azul en materia social, de salud y alimentación.

Dentro de esa misma línea de diálogo, la gobernadora Karina Carpio afirmó que no se trata solo de una entrega, sino también de la reivindicación al compromiso y los sacrificios de los policías por salvaguardar vidas y bienes de la entidad.

"El agradecimiento que le doy a mi policía, porque los niveles de paz y sosiego alcanzados son importantes; gracias a ellos tenemos uno de los estados más seguros en este 2025", exaltó la máxima autoridad regional.

Al tiempo, anunció la Gobernadora que los recursos para mejoras y adquisición de vehículos continuarán durante este periodo.

Por su parte, el director general de la PBA, G/B Raúl Parra Sánchez, manifestó su agradecimiento en nombre de todos los funcionarios que integran la institución y reafirmaron su deber con la vigilancia y patrullaje de cada territorio para resguardar al pueblo aragüeño.

diente sectorial de Política, Seguridad Ciudadana y Paz, cap. Diosdado Cabello Rondón, quienes establecen en las líneas de trabajo el bienestar del personal, así lo informó el viceministro Palencia.

Palencia detalló que con esta asignación logran robustecer una de las políticas más importantes en el sistema de res-

guardo de la población como lo es la Gran Misión Cuadrantes de Paz.

"El vértice número seis establece vigorizar los órganos de seguridad ciudadana, aquí lo estamos fortaleciendo, a nuestra Policía Estadal, y además de ello, también el vértice número diez que hace referencia a todo lo que es el bienestar de

DIGNIFICACIÓN QUE EL PUEBLO MERECE

Ejecutivo regional continúa entregando calidad de vida a los Aragüeños

Con la finalidad de llevar la mayor suma de felicidad posible tal como lo ha orientado el Gobierno nacional, la gobernadora Karina Carpio, realizó la entrega de un motor fuera de borda



REINYMAR TOVAR | CIUDAD MCY
FOTOS | ANA MONTAGNE

En un acto de amor, esperanza y para cumplir un anhelo de un corazón la máxima autoridad regional Karina Carpio hizo entrega de un motor fuera de borda, en la sede del Instituto Autónomo para el Desarrollo de las Costas de Aragua (Costaragua), ubicado en el municipio Ocumare de la Costa de Oro.

Esta información se hizo de conocimiento público a través de un material audiovisual publicado en la cuenta oficial del ejecutivo regional (@karinacarpioaragua), en la red social Instagram.

La Gobernadora expresó que esta acción forma parte de la dignificación que el pueblo merece, para llevar la mayor suma de felicidad posible a cada habitante, recordando la importancia de los sueños y la importancia de poder garantizar que estos sean una realidad.

“En revolución hay cosas guardadas en el corazón, sueños, idea-



les, muchas pretensiones, pretensiones buenas, pretensiones sanas, pero desde este espacio podemos decir que solo en revolución este tipo de sueños se hacen realidad”, describió en un video colgado la plataforma digital.

En ese mismo sentido, durante el audiovisual se mostró la alegría y agradecimiento de quienes recibieron estos motores como una de las soluciones más cómodas, fiables y flexibles para manejar y realizar sus traslados.



MEJORAMIENTO DE SERVICIOS PÚBLICOS

Plan Topo continúa favoreciendo a sucrenses

Más de 2 mil 400 metros de tuberías de aguas servidas para La Carpiera, Huete y Bella Vista garantizan mejor calidad de vida de los ciudadanos

CIUDAD MCY | PRENSA ALCALDÍA DE SUCRE
FOTOS | CORTESÍA

Las primeras cinco gandolas cargadas de tuberías de 6, 10 y 12 pulgadas, para avanzar en las mejoras del sistema de aguas servidas en las parroquias Cagua y Bella Vista, llegaron al municipio Sucre.

“Estamos recibiendo nuestro primer lote de tuberías del año 2025. Más de 2 mil 400 metros lineales para dar respuesta efectiva a las necesidades en nuestras comunidades”, expresó el alcalde Wilson Coy.

El mandatario local detalló que tres de ellas se destinaron para continuar con la sustitución de colectores en el sector La Carpiera, mientras que las otras dos se utilizarán para iniciar, en los



próximos días, la sustitución de tuberías en la comunidad de Huete y en la parroquia Bella Vista.

“Habitantes de Huete y Bella Vista, ya estamos recibiendo las tuberías para dar solución a través del Plan Topo a la problemática de aguas servidas. Sus calles quedarán libres de botes de aguas residuales”, afirmó.

En tal sentido, señaló que estas acciones se enmarcan en la segunda transformación del Plan de Gobierno del presidente Nicolás Maduro, impulsada en el estado Aragua por la Gobernadora Karina Carpio, para garantizar mejor calidad de vida de los ciudadanos, mediante el mejoramiento de los servicios públicos.

Lotería de Aragua



TOPAS LA

Desde 1937 con el pueblo de Aragua

Instituto Oficial de Beneficencia Pública y Asistencia Social del estado Aragua



@loteriadearagua



EL AGRO TÍEGLA
PONE EN RIESGO
LOS RECURSOS DE LA
BENEFICENCIA PÚBLICA

OPERACIÓN BINACIONAL RELÁMPAGO DEL CATATUMBO

FANB combate minería ilegal y desmantela grupos irregulares en Amazonas

La FANB, actualmente ejecuta operaciones en Amazonas, Bolívar, Guárico y el estado Zulia

Ciudad MCY
PRENSACEOFANB
FOTOS | CORTESÍA

En los últimos días, la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (Fanb) ha dado duros golpes a la minería ilegal con el desmantelamiento de dos campamentos y la detención de sujetos por dedicarse a esta práctica fuera de ley. Además, fue incautado material utilizado para tal fin.

Así lo detalló el comandante Estratégico Operacional de la Fanb, Gj Domingo Hernández Lárez, quien comentó que como parte de las orientaciones del CJ Nicolás Maduro Moros, en un despliegue de la Operación Nebulosa 2025, los funcionarios detectaron, en labores de patrullaje y escrutinamiento por el estado Amazonas, un campamento logístico, donde incautaron y destruyeron, cuatro congeladores, 200 litros de combustible, 127 cajas de licor, 150 metros de manguera de alta presión, 500 kilogramos de alimentos y 2 embarcaciones con material logístico.

Asimismo, el titular del CEOFANB Hernández Lárez señaló que en otro procedimiento de la Operación Nebulosa 2025, en la comunidad de Caniche, municipio Alto Orinoco, se decomisó un motor diesel seis cilindros, una embarcación deslizadora sin motor, un impié, ocho tambores de combustible, entre otros. En medio del operativo, se identificaron 10 ciudadanos que se trasladaban en otra embarcación, 7 de ellos de nacionalidad colombiana, presuntamente involucra-



dos en la minería ilegal.

Por último, el comandante del CEOFANB indicó que en la Operación Yapacana 2025, se aprehendieron a dos ciudadanos por permanencia ilegal en zona protegida por el estado venezolano y tráfico de material de minería ilegal. Además se les decomisaron 15 alfombras tareas utilizadas para la recolección de material aurífero, 10 metros de man-

gueras de 8 pulgadas, un motor de 25HP, 18 tambores de combustible de 200 litros y un bongo de 14 pies.

Es de resaltar que la FANB, actualmente ejecuta operaciones en Amazonas, Bolívar, Guárico y el estado Zulia, destacando la Operación binacional Relámpago del Catatumbo en la búsqueda de los grupos terroristas transfronterizos generadores de violencia.



GARANTÍA DE PAZ PARA EL PUEBLO

Realizado 1er Encuentro entre ODDI y cuerpos policiales de Aragua

La gobernadora Karina Carpio, junto al viceministro de Seguridad Ciudadana y Cuadrantes de Paz, G/D Endes Palencia, y otras autoridades abordaron temas en materia de seguridad y prevención que realizan los órganos de resguardo en todo el territorio

IRENE RODRÍGUEZ | CIUDAD MCY
FOTOS | ANA MONTAÑE



Además, se reconoció y resaltó la labor de los Cuadrantes de Paz, que garantizan la seguridad de la ciudadanía y el orden público en el territorio.

En esta línea, el viceministro comunicó que los Cuadrantes de Paz han desempeñado un papel fundamental para fortalecer la formación, doctrina y valores en la comunidad.

"Hemos logrado consolidar un abordaje especial en materia de seguridad ciudadana y estamos garantizando la misión de liberar a nuestro pueblo, mantenerlo liberado, garantizar la paz", comentó Palencia.

Además, señaló que mediante esta iniciativa se está "garantizando la convivencia, la solidaridad, los principios establecidos en nuestra Constitución, la educación y el trabajo, que son las fuentes principales que nosotros tenemos que garantizar como Estado".

Por su parte, la Mandataria aragüeña destacó que el sistema defensivo territorial se mantiene al servicio del pueblo.

"Todas las estructuras logísticas, operacionales y administrativas que sean

requeridas para facilitar el incremento en los niveles de apresto operacional y el sostenimiento de la paz permanecen a la orden, para lograr con conciencia, cordura y madurez política alcanzar la felicidad y la prosperidad de la entidad".

Asimismo, agregó que los órganos de defensa municipal, parroquial y communal realizan la rutina de prevención de paz para asegurar la defensa integral de la población.

Añadió que entre sus proyecciones se busca "consolidar los planes operacionales y administrativos que resulten necesarios para asegurar la defensa integral de los respectivos territorios".

De igual modo, afirmó que "en esta primera reunión del 2025 garantizamos el apoyo incondicional a nuestro presidente Nicolás Maduro".

En este acto, los órganos de seguridad y los Cuadrantes de Paz reafirmaron su compromiso en aras de actuar con diligencia y responsabilidad con el propósito de formar un entorno seguro para todos los aragüeños.

INSTALADO CON MÁS DE 2 MIL DELEGADOS NACIONALES

Inicia sesión plenaria del Congreso Extraordinario del PSUV y la Jpsuv

El principal propósito del encuentro político, es hacer propuestas sobre el método de selección de las candidatas y candidatos, para los comicios del venidero 27 de abril que garanticen la participación activa del pueblo

CIUDAD MCY | AVN | RNV
FOTOS | CORTESÍA

Las autoridades del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV) cumplieron con la convocatoria de reunión y en voz de su primer vicepresidente, Diosdado Cabello, informaron la semana pasada sobre las actividades que deben formalizarse, luego de la instalación del congreso de la organización política, junto al de la Juventud del PSUV (Jpsuv), previsto para realizarse a partir de hoy 4 de febrero en el Centro de Convenciones de La Carlota en Caracas y continuará el 5 y 6 del presente mes.

Los directivos nacionales de la tolda roja, hicieron el llamado para concretar los lineamientos especiales a seguir de los próximos días durante el congreso partidista, donde serán tratados temas fundamentales, entre ellos el método de selección de las candidatas y candidatos para los comicios



del venidero 27 de abril.

Además, se ha resaltado puentes adentro que el PSUV debe estar adecuadamente preparado para las elecciones convocadas por el Consejo Nacional Electoral (CNE). "El Partido Socialista Unido de Venezuela debe estar no solo preparado, sino adecuadamente. En base a eso pues es una nueva tarea de este congreso y pasará a ser una tarea fundamental del congreso que estamos convocan-

do para el 4, 5 y 6 de febrero", dijo en su oportunidad Cabello.

Para hoy 4 de febrero están previstas las actividades propias del aniversario de la "Rebelión Militar del 4F, Día de la Dignidad Nacional", pero que se le sumará la convocatoria a este congreso y el PSUV es uno de los componentes fundamentales del Gran Polo Patriótico Simón Bolívar, cuyo método está establecido en el "Libro rojo", lo que permitirá ir afinando los detalles para la culminación del congreso.

De acuerdo al pensamiento del ideario político pesuvista se deberán hacer propuestas que sumen que sean considerados los liderazgos locales, los emergentes, que se muestren nuevas figuras, para estos cargos de elección y que siempre hará las recomendaciones de acuerdo con la opinión de las bases del partido.

PARTICIPANTES DEL CONGRESO

Están convocados al congreso más de 2.200 delegados y delega-

Durante el congreso se aspira a promover un debate amplio, crítico y autocritico para fortalecer la unidad del partido se presentará una propuesta unitaria para garantizar una victoria contundente el 27 de abril de este 2025.

* Se fortalecerá el método de selección de candidatos para evitar individualismos y auto proclamaciones.

* Se impulsará la unidad y disciplina revolucionaria para evitar conflictos internos.

* Se reforzará el poder popular, garantizando que los electos sigan compromisos con sus comunidades.

* Se busca consolidar el socialismo bolivariano de Chávez bajo el liderazgo del presidente Nicolás Maduro.



RESALTANDO LA FE Y TRADICIÓN

Turmero celebró Ferias y fiestas en honor a Nuestra Sra. de la Candelaria

CIUDAD MCY | PRENSA MARIÑO
FOTOS | CORTESÍA

Turmero celebró por todo lo alto las festividades en honor a su patrona, la Virgen de La Candelaria, con una serie de eventos que resaltaron la fe, cultura y tradición de la localidad.

La tradicional misa de la Aurora, realizada desde hace 42 años en la comunidad, ofrecida por el párroco Alain Mendoza, sirvió como antecedente de las festividades.

Del mismo modo, el Sacerdote destacó la importancia de las Fiestas en honor a Nuestra Señora de la Candelaria, celebradas ininterrumpidamente desde la fundación de Turmero hace 404 años.

Además, la celebración coincidió con el inicio del año jubilar 2025 de la iglesia católica, por lo tanto, Mendoza en un momento de reflexión y renovación espiritual enfatizó la importancia del hecho que se celebra cada 25 años.

Por su parte, el fervor mariño se desbordó con la misa solemne que, estuvo presidida por el Monseñor Enrique Parravano, obispo de la Diócesis de Maracay, el párroco Turmero y los sacerdotes de diferentes comunidades mariñenses.

La alcaldesa Joana Sánchez, destacó la importancia de la fe como pilar fundamental de la identidad turmereña.

"Tenemos que seguir obrando para seguir consagrando la fe. Recordemos que Turmero nació de la devoción y de la fe; hoy nos encontramos los hombres y mujeres del municipio en la Iglesia Nuestra Señora de Candelaria, una de las más hermosas de Aragua, para seguir reforzando la fe en Dios", dijo.

NOCHES INOLVIDABLES
DEDICADAS A LA MÚSICA

El Complejo Ferial de Valle Lindo se convirtió en un escenario propicio para los amantes de la música, pues, destacados exponentes de la salsa dieron presente para cautivar al público.



Sin embargo, la música llanera tomó protagonismo y artistas de la canta criolla deleitaron al público con su gran talento.

Durante ambos conciertos, se mantuvo un ambiente de sana convivencia y celebración.

TURMEROTIENE NUEVAS
SOBERANAS

La belleza y el talento de la mujer turmereña se hicieron presente en la elección de la Reina de Ferias y fiestas de la Candelaria.

Roxana

Núñez, representante de Casco Central, se coronó como la nueva soberana de la belleza en la localidad al convertirse en la Reina de Candelaria 2025.



>La unidad y devoción de los habitantes de Turmero ubicado en el municipio Santiago Mariño, se vio reflejada en las actividades realizadas en honor a la Virgen de la Candelaria patrona de la localidad



RESULTADOS DE LA CORONACIÓN

Categoría Mini

1ra finalista, Princesa del Cacao
Princesa del Deporte, Antonella Lugo
Princesa de la Cultura, Emily Pinto
Princesa del Turismo, Patricia de Omeñas
Reina Minide la Candelaria 2025, Fabiene Ceda.

Categoría Pre Teen

4ta finalista, Victoria Escalona
3ra finalista, Nicole Gómez
2da finalista, Eduanni Blanco
1ra finalista, Nathalia Cisneros
Reina Pre Teen de la Candelaria 2025, Camila Gómez.

Categoría Teen

4ta finalista, Valentina Sánchez
3ra finalista, Wilmarí Allares
2da finalista, Amanda Hernández
1ra finalista, Aixa Solarte
Reina de Candelaria Teen 2025, Roxanne Lugo.

Categoría Miss

2da finalista, Daniela Pernillo
1ra finalista, Sara Rodríguez
Reina de Candelaria 2025 del Deporte, Victoria Pernomo
Reina de Candelaria 2025 de la Cultura, Valentina Sandoval
Reina de Candelaria 2025 del Turismo, Alondra Pacheco
Reina de Candelaria 2025 Roxana Núñez.



Eventos y Festejos Arcal
Bodas / Quince años / Eventos Corporativos

* Salones de eventos * Agencia de Festejos * Show/Sonido * Alquiler de mobiliario * Decoración

L 09-728-354-15-79

Instagram: @eventosarcal





CAMPEONATO NACIONAL DE ESPECIALIDADES DE ATLETISMO

Aragua subió al podio en Barquisimeto

Los atletas de la disciplina de atletismo lograron conquistar 3 medallas de oro, 2 de plata y 2 de bronce

YORIBER ALVARADO | CIUDAD MCY
FOTOS | PRENSA IRDA

El estado Aragua ha tenido un comienzo de año excepcional en el ámbito deportivo.

En esta ocasión en el Campeonato Nacional de Especialidades de Atletismo, celebrado en el Polideportivo Maximino Viloria de Barquisimeto, estado Lara, los atletas aragüeños de la disciplina brillaron intensamente con un total de 7 medallas.

Con una demostración de talento, velocidad y fuerza, los deportistas aragüeños lograron conquistar 3 medallas de



oro, 2 de plata y 2 de bronce, consolidando su posición como una potencia en el atletismo venezolano.

La delegación aragüeña logró reafirmar su posición co-

mo selección dorada en las diferentes pruebas de atletismo así como se hizo en los pasados Juegos Nacionales Juveniles Oriente 2024.

Los deportistas Beynalis Ro-

mero, Valeria Celis, David Carrillo, Tahimara Delgado, Renny Zamora, conquistaron con determinación y talento cada una de sus especialidades dejando en lo más alto el estado

MEDALLISTAS DE ORO

- * Beynalis Romero - 200 metros planos
- * Valeria Celis - Lanzamiento de disco
- * David Carrillo - Lanzamiento de disco

MEDALLISTAS DE PLATA

- * David Carrillo - Lanzamiento de martillo
- * Javier Mejías - 60 metros planos (Sub18 en Heptatlón)

MEDALLISTAS DE BRONCE

- * Tahimara Delgado - Lanzamiento de jabalina
- * Renny Zamora - 200 metros planos (Sub18)

que los vio nacer.

Estos logros obtenidos son el resultado de un trabajo y esfuerzo que han venido realizando los atletas con el respaldo incondicional del Instituto Regional del Deporte de Aragua (IRDA) bajo las orientaciones de la gobernadora Karina Carpio.



LA REVOLUCIÓN SIGUE

4F: El Por Ahora que transformó la Historia de Venezuela

MARÍA JOSÉ PARRA | CIUDAD MCY
FOTOS | CORTESÍA

El 4 de febrero de 1992, un grupo de militares liderados por el entonces teniente coronel Hugo Chávez Frias intentó un golpe de Estado contra el gobierno del presidente Carlos Andrés Pérez. Si bien el intento fue frustrado, el evento, conocido como la Rebelión Militar del 4F, tuvo un impacto profundo y duradero en la historia contemporánea de Venezuela, al marcar un antes y un después en la política nacional.

Diversos factores confluyeron para generar el clima de descontento que culminó en la rebelión del 4F, entre ellos: una crisis económica y social al final de la década de los ochenta y comenzando la década de 1990, caracterizada por una alta inflación, desempleo, desigualdad y profusos hechos de corrupción en la administración pública.

Un descontento militar que se hizo presente entre sectores de las Fuerzas Armadas, al percibirse una falta de equidad en la distribución de recursos y oportunidades, así como una desconexión entre el gobierno y las necesidades de la población.

La ideología bolivariana se hizo presente en las jerarquías medias, ya que el comandante Chávez y sus compañeros se identificaban con la ideología bolivariana con un discurso nacionalista y antiimperialista que resonaba con sectores castrenses por el desgaste del modelo neoliberal.

Con el comprobado fracaso de la democracia representativa, muchos oficiales consideraban que la causa

ciudad del modelo no lograba resolver los problemas del país, lo que alimentó la idea de una rebelión militar.

IMPACTO INMEDIATO

El intento de golpe de Estado del 4F, aunque fallido, tuvo un impacto inmediato significativo que se enfocó en puntos muy específicos como:

* El evento exacerbó la polarización política en Venezuela, dividiendo a la sociedad entre quienes apoyaban al gobierno y quienes simpatizaban con los rebeldes.

* A pesar del fracaso del golpe, Chávez logró una inesperada popularidad entre sectores de la población que veían en él un líder carismático y un símbolo de cambio. Sus apariciones televisivas tras su rendición contribuyeron a este fenómeno.

* El golpe de Estado debilitó la autoridad del gobierno de Carlos Andrés Pérez, generando una mayor inestabilidad política.



ERRORES ESTRÁTÉGICOS MILITARES, ÉXITO POLÍTICO

La Rebelión Militar del 4F fue un evento crucial en la historia de Venezuela. Si bien el intento de golpe de Estado de origen militar fue frustrado, sus consecuencias fueron profundas y duraderas, al transformar el panorama político del país y dejar un legado con un modelo que continúa actuando en la transformación de la realidad política, económica y social de Venezuela.

El análisis de este evento requiere una perspectiva multifacética, considerando las diversas causas que lo originaron y sus consecuencias inmediatas. Los acontecimientos del 4F y la implementación de un gobierno revolucionario han mantenido un impacto significativo en la identidad nacional.

El discurso bolivariano, revolucionario, nacionalista y antiimperialista ha permeado la cultura, la política y a los grupos sociales que han hecho ver la historia y el futuro del país en una continua perspectiva al dejar una profunda huella que el 4F interiorizó en la conciencia colectiva venezolana.



LEGADO DEL 4F

El legado del 4F es complejo y multifacético, pues inició determinando el ascenso de Chávez al poder ya que la popularidad ganada tras los acontecimientos del 4 de febrero de 1992 fue crucial para la posterior victoria electoral en 1998.

La transformación política de Venezuela se hizo presente por la llegada de Chávez y la implementación de un modelo socialista, y la transformación del poder junto al desmontaje de la democracia representativa y neoliberal.

La legitimidad del poder generó un debate para las soluciones prioritarias sobre los acuerdos y negociaciones políticas.

CHÁVEZ



NECESARIA LA PREVENCIÓN Y LA DETECCIÓN TEMPRANA

La lucha contra el cáncer se fundamenta en la fe y la esperanza

> Ante la difícil realidad de un diagnóstico de cáncer, el apoyo familiar también emerge como pilar fundamental para afrontar esta enfermedad con fortaleza y determinación



YORBER ALVARADO | CIUDAD MCY
FOTOS | REFERENCIALES

El 4 febrero que se conmemora el Día Mundial contra el Cáncer, una fecha designada por la UNESCO en el año 2000 para crear conciencia sobre esta enfermedad que afecta a millones de personas en todo el mundo.

Es justo recordar este día citar la frase, "Si hay esperanza, hay fe, y si hay fe, tenemos ese motor que nos mueve para seguir adelante", porque la misma nos motiva a luchar y no rendirnos ante esta difícil enfermedad, que tal vez nos podría tocar.

El cáncer puede originarse en cualquier parte del cuerpo, se caracteriza por un crecimiento descontrolado de células anormales que pueden invadir tejidos cercanos y propagarse a otras partes del cuerpo, estas células pueden formar tumores, que son bultos de tejido.

Los tumores se dividen en cancerosos (malignos) o no cancerosos (benignos), también pueden desplazarse a otras partes del cuerpo y formar un proceso que se llama metástasis.

VIDASALUDABLE ESSINÓNIMO DE VIVIR

El cáncer se erige como una de las principales causas de muerte a nivel mundial al cobrar la vida de casi 10 millones de personas cada año, según estudios, se estima que siete de cada diez pacientes oncológicos son diagnosticados en etapas avanzadas de la enfermedad, lo que reduce drásticamente las posibilidades de recuperación.

Ante esta realidad, la prevención y la detección temprana emergen como pilares fundamentales en la lucha contra el cáncer, la adopción de hábitos

de vida saludables, que incluyen una dieta equilibrada, la práctica regular de ejercicio físico y evitar el consumo de tabaco, alcohol y sustancias ilícitas se presentan como una estrategia crucial para reducir el riesgo de desarrollar esta temible enfermedad.

Además de los hábitos de vida saludable, los chequeos médicos de rutina juegan un papel vital en la detección temprana del cáncer, estos exámenes permiten identificar la enfermedad en sus primeras etapas, cuando las posibilidades de tratamiento y curación son mayores.

SI HAY ESPERANZA, HAY FE

Ante la difícil realidad de un diagnóstico de cáncer, la fe, la esperanza y el apoyo familiar emergen como pilares fundamentales

para afrontar esta enfermedad.

con fortaleza y determinación.

En momentos de adversidad, la fe se convierte en un faro que ilumina el camino y brinda la fuerza interior para seguir adelante. La esperanza, por su parte, impulsa a no rendirnos y a mantener una actitud positiva frente a la enfermedad.

Asimismo, la familia es el mejor refugio en tiempos de enfermedad, el apoyo y el cariño de nuestros seres queridos nos ayudan a sentirnos arropados y nos dan la motivación para seguir luchando.

Es importante recordar que la fe, la esperanza y el apoyo familiar no son incompatibles con los tratamientos médicos convencionales, de hecho, estos pilares pueden complementar y potenciar los efectos de las terapias oncológicas, mejorando la calidad de vida de los pacientes y contribuyendo a su recuperación.

En este sentido, es fundamental que los pacientes con cáncer reciban un tratamiento médico adecuado y oportuno, así como el apoyo emocional y espiritual que necesitan.

tan para afrontar la enfermedad con esperanza y determinación.

A pesar de ser tan ruda la circunstancia de padecer alguna enfermedad cancerosa, debemos aferrarnos a Dios ante cualquier circunstancia y tener en cuenta que la esperanza y la fe siempre será nuestro mejor aliado ante todas las pruebas que nos enfrentemos en la vida.

Todo esto va de la mano de seguir los tratamientos adecuados y estar en constante chequeo con los médicos especialistas, además es muy importante el apoyo y el amor familiar que servirá como base para enfrentar cualquier adversidad.

APÓYALO Y FORTALEZLO

El apoyo familiar juega un papel crucial en el bienestar emocional y físico de los pacientes con cáncer. El amor, la comprensión y el acompañamiento de los seres queridos fortalecen el espíritu y brindan el aliento necesario para enfrentar los desafíos que se presentan.

